



DEUTSCHE SCHULE  
COLEGIO ALEMÁN "Alexander von Humboldt" Sucre  
La Prosperina  
Casilla / P.O.Box N° 714 Sucre, Bolivia

Tel. (00591-4) 6462855  
E-Mail: Col\_avhumboldt@hotmail.com

Katja Wostradowski  
Fachleiterin Deutsch  
Koordination des Schüleraustausches  
E-Mail: katja.pasch@gmail.com  
Tel: 00591-46451319

Sucre, 14. Mai 2015

An die  
Schulleitungen und Klassenlehrer/innen  
der Schulen in Deutschland

### **Bitte um Aufnahme eines bolivianischen Gastschülers**

Sehr geehrte Damen und Herren,

seit mehr als 15 Jahren führt die Deutsche Schule „Alexander von Humboldt“ Sucre, Bolivien, einen Schüleraustausch mit der Bundesrepublik Deutschland durch.

Dabei kommen Schüler der 9., 10. und 11. Klassen nach Deutschland. Für die Neunt- und Zehntklässler ist der Austausch die Gelegenheit, sich auf das in der 10. Klasse stattfindende Deutsche Sprachdiplom (DSD I) vorzubereiten, während die Elftklässler dieses Diplom bereits abgelegt haben.

Anschließend haben die deutschen Gastgeschwister die Möglichkeit, für bis zu drei Monaten die Deutsche Schule in Sucre zu besuchen.

Die Deutsche Schule „Alexander von Humboldt“ wurde vor 23 Jahren gegründet. Sie ist eine private bolivianische Schule, die mit Mitteln des Auswärtigen Amtes gefördert wird. In diesem Schuljahr haben wir ca. 480 Schüler. Die Schule führt in 12 Jahren einzügig zum bolivianischen Abitur. Ab der vierten Klasse lernen die Schüler hier Deutsch und sie haben in der 10. Klasse die Möglichkeit, das Deutsche Sprachdiplom (B1) – eine von der deutschen Kultusministerkonferenz (KMK) eingerichtete Prüfung - abzulegen. Das Schuljahr beginnt im Februar und endet in den ersten Dezembertagen. Im Juli gibt es 3 Wochen Winterferien. Deutschunterricht ist für alle Schüler bis zur 11. Klasse obligatorisch, der Fachunterricht findet aber ausschließlich in spanischer Sprache statt.

Ziel des Austausches ist, dass unsere bolivianischen Schüler Deutschland in der Praxis kennen lernen, d.h. die Schule besuchen, den Alltag einer deutschen Familie erleben und die Realität Jugendlicher in Deutschland erleben. Dabei verbessern sie in der Regel ihre Sprachkompetenz enorm und nicht selten kristallisieren sich langjährige Freundschaften oder ein berufliches Engagement mit Deutschland heraus.

In diesem Jahr suchen wir Gastfamilien für 4 Schüler, die sich in den angehängten Steckbriefen kurz vorstellen. Sie sind allesamt fleißige und zuverlässige junge Leute.

Falls Sie sich vorstellen können, einen oder mehrere Schüler an Ihrer Schule und in einer Gastfamilie aufzunehmen und falls einer Ihrer Schüler das Leben in Bolivien kennen lernen und seine / ihre Spanischkenntnisse verbessern möchte, würden wir uns sehr freuen!

Mit freundlichen Grüßen aus Sucre,

Katja Wostradowski  
Fachleiterin Deutsch  
Colégio Alexander von Humboldt